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Editorial
Poco a poco la juventud sabinense ha ido tomando

espacios, casi imperceptiblemente. La juventud ha
reclamado su lugar en la sociedad y se lo ha sabido ganar.
Hace tres años, Daniel González buscó la alcaldía
municipal que si bien no ganó, los buenos resultados le
dieron la fuerza para volver a intentarlo.

También hace casi cuatro años, Ana Celina Mireles
Morton cursaba sus últimos semestres de la carrera de
Contaduría Pública cuando se propuso traer a este
municipio una extensión de la Facultad de Contaduría
Pública y Administración y gracias a sus gestiones y al
decidido apoyo de las autoridades, logró para Sabinas, la
construcción de un Campus de la UANL el cual alberga en la
actualidad al menos 5 carreras tres de FACPyA, una de
Derecho y otra más de Enfermería, además del Centro de
Estudios y Certificación de Lenguas Extranjeras.

Hoy en día, ese esfuerzo está rindiendo frutos. Daniel
González, es hoy alcalde de nuestro municipio, y Celina
Mireles ha visto recompensado su esfuerzo al ser nombrada
Coordinadora de la extensión de FACPyAen esta ciudad.

Sin lugar a dudas, la construcción del Campus Sabinas
de la UANL, ha marcado un antes y después para los
jóvenes sabinenses, quienes ahora cuentan con mejores
oportunidades de desarrol lo, y no las están
desaprovechando, ya que están destacando
admirablemente en aprovechamiento escolar. Tal es el caso
de los estudiantes de Facpya que se han hecho presentes
en la entrega de reconocimientos al mérito académico, ellos
son Martha Mayra Chapa Cárdenas, Carlos Alberto Garza
García, Marisol Gutiérrez Mascorro, Felipe de Jesús Robles
y nuestro director CarlosAlberto Ábrego Hernández.

Es muy gratificante ver como nuestro entorno se va
adaptando a los grandes cambios, si bien añoramos el
pasado, sabemos que estos cambios aseguran el futuro de
nuestros hijos; y la muestra está en la gran respuesta que
este año obtuvo el examen de admisión a Nivel Medio
Superior, al menos en la Preparatoria No. 5 se llenaron
rápidamente los grupos que se tenían destinados para este
evento y casi 300 alumnos buscarán un lugar en esta
institución.

Esperemos que cada año más y más jóvenes se
incluyan en esta carrera por la superación y por el bien
común. Y aquí, daremos cuenta de ello.



SH 1

Directorio

Director General

Jefe de Información

Deportes

Reportera Gráfica

Sociales

Marketing

Diseño de publicidad

Colaboradores

Carlos Alberto Ábrego Hernández

Lic. Felícitas Román C.

Ramón Ábrego Vázquez

Sandra N. Ábrego Hernández

Laura Elí Martínez Ibarra

C.P. Érika Páez Carrasco

Lic. Helena Silva P.

Profr. y Lic. Héctor Jaime Treviño Villarreal
José Castellanos Maldonado

Profr. Salvador Garza Inocencio
Profr. Santos Noé Rodríguez Garza
Profr. Abraham Villarreal Cervantes

Profr. Mario Alberto Hernández Contreras

es una publicación mensual de Sabinas Hidalgo .net,
editada en Sabinas Hidalgo, Nuevo León.

© 2007 Todos los derechos reservados, prohibida su reproducción parcial
o total por cualquier medio impreso o electrónico sin la autorización

explícita y por escrito del Director General.

Los editoriales son responsabilidad de su respectivo autor, y no
necesariamente reflejan la opinión de La Revista.

Certificados de licitud de título y contenido en trámite.

Ada Isabel Muñoz Durán

sabinaSHidalgo.net

sabinaSHidalgo.net.

Publicidad, sociales y suscripciones

Dirección electrónica

Av. Emilio Hernández 160 A Col. Bella Vista
Sabinas Hidalgo, Nuevo León

Tel. y fax: (824) 242 13 58
ventas@sabinashidalgo.net

www.sabinashidalgo.net/revista
www.sabinashidalgo.net

Contenido
Editorial.....................................1
Noticias y eventos..................2-7
Deportes..............................8-10
Sociales.............................11-13
Colaboraciones.................13-16

sabinaSHidalgo.netAbril 2007

la revista

sabina idalgo.netSH

Editorial
Poco a poco la juventud sabinense ha ido tomando

espacios, casi imperceptiblemente. La juventud ha
reclamado su lugar en la sociedad y se lo ha sabido ganar.
Hace tres años, Daniel González buscó la alcaldía
municipal que si bien no ganó, los buenos resultados le
dieron la fuerza para volver a intentarlo.

También hace casi cuatro años, Ana Celina Mireles
Morton cursaba sus últimos semestres de la carrera de
Contaduría Pública cuando se propuso traer a este
municipio una extensión de la Facultad de Contaduría
Pública y Administración y gracias a sus gestiones y al
decidido apoyo de las autoridades, logró para Sabinas, la
construcción de un Campus de la UANL el cual alberga en la
actualidad al menos 5 carreras tres de FACPyA, una de
Derecho y otra más de Enfermería, además del Centro de
Estudios y Certificación de Lenguas Extranjeras.

Hoy en día, ese esfuerzo está rindiendo frutos. Daniel
González, es hoy alcalde de nuestro municipio, y Celina
Mireles ha visto recompensado su esfuerzo al ser nombrada
Coordinadora de la extensión de FACPyAen esta ciudad.

Sin lugar a dudas, la construcción del Campus Sabinas
de la UANL, ha marcado un antes y después para los
jóvenes sabinenses, quienes ahora cuentan con mejores
oportunidades de desarrol lo, y no las están
desaprovechando, ya que están destacando
admirablemente en aprovechamiento escolar. Tal es el caso
de los estudiantes de Facpya que se han hecho presentes
en la entrega de reconocimientos al mérito académico, ellos
son Martha Mayra Chapa Cárdenas, Carlos Alberto Garza
García, Marisol Gutiérrez Mascorro, Felipe de Jesús Robles
y nuestro director CarlosAlberto Ábrego Hernández.

Es muy gratificante ver como nuestro entorno se va
adaptando a los grandes cambios, si bien añoramos el
pasado, sabemos que estos cambios aseguran el futuro de
nuestros hijos; y la muestra está en la gran respuesta que
este año obtuvo el examen de admisión a Nivel Medio
Superior, al menos en la Preparatoria No. 5 se llenaron
rápidamente los grupos que se tenían destinados para este
evento y casi 300 alumnos buscarán un lugar en esta
institución.

Esperemos que cada año más y más jóvenes se
incluyan en esta carrera por la superación y por el bien
común. Y aquí, daremos cuenta de ello.



Abril 2007Abril 2007

SH 3SH 2

sabinaSHidalgo.net

El miércoles 14 de marzo se realizó una reunión de consulta
con los caprinocultores y nogaleros de la región norte del
estado con la finalidad de continuar con la etapa de

participación social en la elaboración del Plan Estratégico para el
Desarrollo Sostenible de la Zona Norte del Estado que tiene como
objetivo sentar las bases para la elaboración de programas que
impulsen el desarrollo integral de la zona norte del estado,
identificar los elementos que posibiliten el aprovechamiento del
territorio para procurar un crecimiento ordenado y sustentable de
los centros de población y las actividades económicas.

Durante el evento el Dr. José Juan Cantú García, Director
General de FIDENORTE Nuevo León dio el mensaje de
bienvenida a los asistentes a nombre del Gobernador del Estado,
Lic. José Natividad González Parás.

Dijo que, para aprovechar las potencialidades de cada una de

sus distintas subregiones de la región norte
del estado es necesario identificará los
elementos que potencian el desarrollo
integral y sustentable de la región; para
ello, con la participación ciudadana y de los
representantes de los diversos sectores
económicos de la región se elabora el Plan
Estratégico para el Desarrollo Sostenible
de la Zona Norte del Estado que definirá el
ordenamiento territorial de las actividades
económicas y de la población.

Para conducir la reunión de trabajo se
contó con la presencia del Dr. Jimmie King,
Director del Departamento de Arquitectura
y Diseño de la Universidad de Monterrey e
investigador responsable de la elaboración
del Plan Estratégico para el Desarrollo

Sostenible de la Zona Norte del Estado que el Gobierno del Estado
realiza en coordinación con esa Universidad.

Durante el evento los caprinocultores de la región norte del
estado hicieron ver la necesidad de fortalecer los apoyos a esa
actividad para aprovechar la creciente demanda por sus productos
en el mercado interno y para aprovechar un mercado externo más
amplio que resulta de la apertura comercial de nuestro país,
especialmente en aquellos proyectos que integran la cadena
productiva y mejoran la productividad.

Por su parte, los nogaleros de la región norte del estado
agradecieron los apoyos recibidos del gobierno estatal afirmando
que a través de ellos se posibilitó la mejora de la rentabilidad de
sus actividades y la incorporación de más productores del campo a
este sector

Analizan desarrollo del sector agropecuario

Instituto Eugenio Garza Sada celebra Semana Cultural

Teniendo como marco el Teatro Municipal de Sabinas Hidalgo
el día 26 de marzo, dio comienzo la Primera Semana
Cultural de la Secundaria Instituto Eugenio Garza Sada,

para celebrar el VIII aniversario de su fundación, siendo la
Directora General la Lic. Faride de la Garza de González; y el
Director de dicha secundaria el Profr. Martín Guadalupe Elizondo
Montemayor.

Después de los honores a la bandera, por la escolta del
Instituto y la banda de guerra del CECyTE, se entonó el Himno
Nacional por todos los presentes.

Entre los invitados especiales se encontraban el Profr.
Gustavo García Ríos, Director de la Escuela Normal Pablo Livas;
Profr. Victor Manuel Cázares Villa, Director del CECyTE; Lic. Luis
César González Collins, Presidente del Consejo del Instituto
Eugenio Garza Sada; Profra. Sanjuana Dolores Saucedo
Quintanilla, Inspectora de la Zona No. 29; el Director de la Esc.
Sec. Leona Vicario Hugo Alberto Mascorro Contreras y el Dr.
Orfelio Serna Sánchez.

También la; Lic. Gloria Salazar González, Profra. María Isaura
Landa Valerio, en representación del Profr. Manlio Perales
Rodríguez Jefe de la Oficina Regional; Lic. Fernando González
Viejo, Profra. Martha Eugenia Salazar González; quienes
participaron como declamadores.

Quien dio por inaugurado este evento fue Saucedo Quintanilla,
Inspectora de la Zona 29 a las 11:00 horas; “tenemos la fe en
nuestros alumnos, maestros y padres de familia, que va a hacer
una semana muy buena, enriquecedora, en la que van a participar
interactivamente los alumnos con su comunidad y padres de
familia, vamos a sacar el mayor provecho a estas actividades
diferentes a las que siempre se tienen en su horario de clases.
Sean todos bienvenidos y damos inicio a nuestras actividades y
felicidades a todos por este día” expresó.

Después el Director de la Secundaria, agradeció a todos su
presencia, “su presencia le da relevancia a esta Primera Semana
Cultural del Instituto de la Eugenio Garza Sada y ojalá sea el inicio
de las semanas culturales que cada año deben de realizarse en
cada institución educativa” dijo.

Esta semana, se realiza con el fin, de que los alumnos se
desenvuelvan cultural, artística y deportivamente “así como de
fortalecer los valores, con las conferencias que se van a impartir,
valores, que en esta época se están perdiendo y debilitando;
también el reforzamiento del idioma inglés, ya que una de las
conferencias se dará en este idioma” agregó.

Acto seguido empezó el programa artístico de este día,
iniciando los alumnos de segundo grado cantando “No podrás”,
luego la alumna Jaqueline González Buentello, leyó la biografía de
Don Eugenio Garza Sada; Los alumnos de primer grado
presentaron una obra de teatro dirigidos por la Profra. Beatriz Cruz
Pereyra, con el mensaje de la honestidad y lealtad; semblanza de
la fundación del Instituto.

El Bailable “ We go together” por las alumnas de primer grado
dirigidas por las Profras. Rosa Margarita Durán y Norma Elena
González; también participaron en el Bailable “Grease remix”
alumnos del grupo de segundo grado; terminando con broche de
oro con las declamaciones magistrales que presentaron los
invitados.

Esta semana cultural será del 26 al 31 de marzo celebrando
que hace 8 años empezó sus operaciones, con la visión de ser
competitivo con las mejores instituciones educativas del mundo,
en pocas palabras, en el Instituto Eugenio Garza Sada, no sólo se
esfuerzan para dar una educación de calidad, sino también de que
sus alumnos se desarrollen en todos los aspectos; en pocas
palabras y como su lema lo dice: “Educar para la vida”.

Sandra N. Ábrego H.

Celebran a Benito Juárez

Para conmemorar el 201 aniversario del natalicio del
Benemérito de las Américas, la Secretaría de Educación y
Cultura municipal organizó una asamblea cívica la mañana

del 21 de marzo en el Teatro Municipal.
El evento inició con los honores a nuestro Lábaro Patrio, los

cuales fueron protagonizados por la Banda de Guerra del Colegio
de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado y la escolta de la
Escuela Primaria Ford 103.

A continuación, el discurso oficial, pronunciado magistralmente
por el niño Jaziel Cantú Chapa, estudiante del Colegio Eugenio
Garza Sada.

Se presentaron múltiples números artísticos de distintas
instituciones educativas de la localidad, destacando, sin embargo,
los bailes presentados por los niños y jóvenes de la Escuela de
Educación Especial, quienes fueron ovacionados de pie; la
representación de la vida de Benito Juárez, presentada por
pequeñines del Jardín de Niños del Colegio Eugenio Garza Sada; y
el club de música de la Escuela Normal “Pablo Livas”, quienes
cerraron el evento con sus excelentes interpretaciones.

Previamente se efectuó la ceremonia de Guardias de Honor
ante el monumento a Juárez, ubicado en la plaza que lleva su
nombre.

Este evento fue presidido por el Secretario del Ayuntamiento,
Alfredo Guzmán Colunga, y contó con la participación del
Republicano Ayuntamiento, funcionarios, directores y
coordinadores de la actual administración municipal, así como de la
CROC de nuestro municipio.

La Normal “Pablo Livas” participó con su escolta y el Colegio de
Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado con su Banda de
Guerra.

Carlos A. Ábrego H.

El Dr. Jorge Castillo Villarreal, le brinda su confianza a la CP
Ana Celina Mireles Morton al designarla Coordinadora de
la Facultad de Contaduría Pública y Administración de la

UniversidadAutónoma de Nuevo León, Campus Sabinas.
La joven sabinense está muy contenta y a la vez,

comprometida a satisfacer las necesidades de la Facultad en
nuestro municipio, así como también a las necesidades de los
alumnos para lograr un mejor aprovechamiento.

Celina, hija de José Luis Mireles Garza y Olga Morton de
Mireles, tiene valores muy bien cimentados, siempre se le ha
conocido por abogar por las causas justas y siendo ella una de las
propulsoras para que la Facultad de Contaduría Pública y
Administración contara con una extensión en nuestra ciudad, es
muy grato ahora contar con ella, como coordinadora de la misma.

Egresada de ésta misma facultad en Monterrey, se dio cuenta
que ella era agraciada por poder salir de su terruño y estudiar allá,
pero muchos jóvenes al terminar el bachillerato, se quedan en
Sabinas Hidalgo (también de Bustamante, Villaldama, Lampazos,
Anáhuac, etc.) al no contar con recursos económicos para
trasladarse a esa ciudad.

Ella soñó con tener extensiones de facultades de Monterrey y
así esos jóvenes que no podían costearse sus estudios en esa
ciudad, tuvieran la oportunidad de estudiar y salir adelante como
profesionistas, pero eso no quedó en un sueño, no permaneció
con los brazos cruzados y así empezó su labor para que ese
sueño se hiciera realidad.

Mireles ingresó como maestra en el semestre de Agosto-
Diciembre 2006, y desde el pasado 1 de febrero el Director de

FACPyA, Castillo
Villarreal, le otorgó
la Coordinación de
dicha facultad en
nuestra ciudad.

“Es toy muy
agradecida con el
Dr. Cast i l lo por
d  a  r  m  e l  a
oportunidad y más
q u e n a d a , l a
c o n f i a n z a d e
designarme en este
puesto, espero no
def raudar lo , me
comprometo a dar lo
mejor de mí y estoy
e n l a m e j o r
disposición para que
ésta facultad crezca” dijo la CP Celina.

El objetivo principal de la Facultad de Contaduría Pública y
Administración de la UANL, además de que de ella egresen
profesionistas de calidad, como su slogan lo dice, es formar líderes
y eso solo se puede lograr cuando existen verdaderos líderes al
frente como lo son el Director Jorge Castillo Villarreal y ahora la
coordinadora de FACPyAen Sabinas CP Celina Mireles.

Sandra N. Ábrego Hdz.

CP Celina Mireles Morton nueva
coordinadora en FACPyA
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El Dr. Jorge Castillo Villarreal, le brinda su confianza a la CP
Ana Celina Mireles Morton al designarla Coordinadora de
la Facultad de Contaduría Pública y Administración de la

UniversidadAutónoma de Nuevo León, Campus Sabinas.
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El objetivo principal de la Facultad de Contaduría Pública y
Administración de la UANL, además de que de ella egresen
profesionistas de calidad, como su slogan lo dice, es formar líderes
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CP Celina Mireles Morton nueva
coordinadora en FACPyA



El día 7 de marzo se llevó a cabo el segundo Foro de la Mujer
Exitosa FACPyA en el auditorio “Gumersindo Cantú
Hinojosa”, encabezado por el Dr. Jorge Castillo Villarreal

Director de la Facultad de Contaduría Pública y Administración,
celebrando así, por adelantado, el 8 de marzo Día Internacional de
la Mujer.

En este evento participó como moderadora la reconocida Lila
Cortés Pedraza, conductora de Telediario Nocturno de
Multimedios Televisión; también participaron en el panel, María
Elena Chapa Hernández, Presidenta Ejecutiva del Instituto Estatal
de la Mujer; Marcela Guerra Castillo, Dirigente Estatal de la
Confederación Nacional de Organizaciones Populares; Gabriela
Elizondo Treviño, Directora General del Grupo SELIDER; y María
de Jesús Aguirre Maldonado, Secretaria de Bienestar Social y
Desarrollo Comunitario del Municipio de Guadalupe, Nuevo León.

Al dar por inaugurado dicho evento Castillo Villarreal señaló: “A
las estudiantes y egresadas de FACPyA las queremos como
protagonistas de la visión 2012 propuesta por nuestro Rector Ing.
José Antonio González Treviño, de ellas esperamos que sean
prototipo del profesionista que la Universidad quiere ofrecer a la
comunidad de cara al siglo 21”.

Después empezaron las preguntas realizadas por Cortés
Pedraza, siendo las respuestas que más gustaron e hicieron reír a
los asistentes las de la maestra María Elena Chapa, que a su vez,
en su peculiar manera de hablar y dirigirse a los presentes, como
una digna representante del norte, también los llevó a la reflexión.

Al preguntarles que dificultades ha pasado a lo largo de sus
carreras profesionales, mencionó: “Creo que la misma que todas,
la discriminación, a mí me han discriminado por ser chaparra,
gorda, alta, etc., a veces solamente por el hecho de ser mujeres,
es tan sutil la discriminación, que la vivimos de una manera
cotidiana, que a veces está soterrada y muchas veces está en el

lenguaje”.
Por su parte, Marcela Guerra dijo: “Si he tenido muchas

dificultades, como todas las compañeras, he sufrido la
discriminación, pero eso no ha sido una barrera”.

Sabinas, quienes gustosos aceptaron la invitación que les hizo el
Director por medio de Daniel Fernández Ruiz de Asuntos
Escolares y Norma Elida Rodríguez González, Presidenta de la
Asociación de Mujeres Estudiantes de FACPyA (AMEF) y quien
siempre está apoyando a sus alumnos y colaboró para la
realización de ésta visita a Monterrey, fue la coordinadora de
FACPyASabinas C.P.Ana Celina Mireles Morton.

Cabe destacar la asistencia a este evento a alumnos de la
Facultad de Contaduría Pública y Administración Extensión

Sandra N. Ábrego H.
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Realizan Segundo Foro de la Mujer Exitosa

Brillan estudiantes sabinenses

La mejora continua es un objetivo permanente del  Centro
Regional de Fomento Ganadero Vallecillo de la UANL

En cumplimiento con el Estándar Internacional ISO 9001-
2000, en el Centro Regional de Fomento Ganadero
Vallecillo, se efectuó la Auditoria de seguimiento por la

Empresa TÜVAmérica de México, S.A. de C.V., el día 12 de marzo
del presente, logrando la recomendación a la continuación de la
Certificación, reiterando el compromiso que tiene la Universidad
Autónoma de Nuevo León con la comunidad y siguiendo los
lineamientos de la Visión UANL2012.

El Centro Regional de Fomento Ganadero Vallecillo agradece

el apoyo brindado por las
autoridades de la UANL
encabezadas por el Sr. Rector
Ing. José Antonio González
Treviño, así como al Srio.
General Dr. Jesús Ancer
Rodríguez.

“Un reconocimiento para
todo el personal que labora en
e l Cen t ro de Fomen to
Ganadero Vallecillo por el
esfuerzo que han realizado a
través de estos años para
lograr la Certificación y la
mejora continua de nuestra
Dependencia, así como
también, un agradecimiento
especial al Equipo Guía; Ing.
Cuahutemoc Garza Morales,

representante de la Dirección; Lic. Mariza González Ibarra Control
de Documentos; MVZ Rolando Villarreal Morales, Auditor Interno;
y MC Mario González Ríos,Auditor Interno; por el compromiso que
han asumido en el cumplimiento de nuestras metas por el bien de
esta Dependencia y de nuestra Institución, La Universidad
Autónoma de Nuevo León”; fueron las palabras del Ing. Argelio
Santos Haliscak Director del Fomento Ganadero Vallecillo.

Sandra N. Ábrego H.

Los estudiantes de la Unidad Sabinas
de la Facultad de Contaduría Pública
y Administración siguen poniendo en

alto el nombre de Sabinas Hidalgo.
El sábado 17 de marzo se efectuó la

ceremonia de entrega de reconocimientos
de Honor al Mérito a los alumnos con las
mejores calificaciones de la facultad que
cuenta con tres extensiones fuera del área

metropolitana de Monterrey, en los
municipios de Linares, Sabinas Hidalgo y
Cadereyta.

En este evento efectuado dos veces al
año se premia a los primeros tres lugares
de cada semestre de cada una de las
cuatro carreras de licenciatura que se
imparten en la institución dirigida por el Dr.
Jorge Castillo Villarreal, que son

Contaduría Pública, Administración,
Informática Administrativa y la más
reciente: Negocios Internacionales.

Y por sexta ocasión consecutiva,
Sabinas Hidalgo se hace presente, siendo
la segunda vez que se consiguen tres
reconocimientos para llegar a un total de
doce en la corta historia del campus
Sabinas Hidalgo que es coordinado por la
C.P. Celina Mireles Morton.

Asistieron a la ceremonia Carlos
Alberto Abrego Hernández quien obtuvo el
primer lugar de la Licenciatura en
Informática Administrativa de sexto
semestre; y Martha Mayra Chapa
Cárdenas mantuvo su tercer lugar en
Contaduría Pública de tercer semestre.

Durante su intervención, el Director de
la Facultad felicitó a los estudiantes
reconocidos y a sus familiares por los
logros obtenidos, se congratuló de ver
caras conocidas pero también por
observar nuevos rostros a quienes exhortó
a mantener el paso y superarse
continuamente.

Asimismo el Doctor Castillo los invitó a
participar en el programa de intercambio
académico estudiando un semestre en el
extranjero o tomando cursos de verano de
idioma inglés también fuera de nuestras
fronteras.

Felícitas Román C.
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Por este medio, el equipo de sabinashidalgo.net
agradece profundamente el reconocimiento que
recientemente nos fue otorgado por un grupo muy

peculiar, laAcademia de la Lengua Viperina, integrada en su
mayoría por cronistas e historiadores de Nuevo León,
presidida por el Lic. Héctor Jaime Treviño Villarreal.

La singular Asociación que tiene como lema “Hablar mal
del presente, pero más mal del ausente” cumplió el pasado 8
de marzo 4 años de su formación, y lo celebraron en el lugar
donde cada semana realizan sus reuniones, el Restaurante
AL de Monterrey, Nuevo León el miércoles 7 del mes de
marzo.

La amena celebración sirvió como marco para entregar
reconocimientos a diversas publicaciones no comerciales
que se han mantenido en este difícil campo del periodismo,
tales como los periódicos El Terminal de Pesquería, Ecos de
Villaldama, El Fameño y El Santacatarinense, de Santa
Catarina y Vanguardia Obrera, diario sindical de Monterrey,
N.L.

De igual manera se entregó un reconocimiento a
Semana Regional, por 53 años de ardua labor informativa,
así como las revistas Eje, Reto, Quién es Quién y nuestra
publicación sabinashidalgo.net.

Felícitas Román C.

Reconocen a
sabinashidalgo.net

La directiva del Consejo de Historia y
Cultura de Sabinas Hidalgo convocó a
una reunión el domingo 25 de marzo

en el edificio delArchivo Histórico Municipal.
La organización que se encuentra en la

etapa de creación de estatutos para su
registro como Asociación Civil tiene como

finalidad la de rescatar y promover la
historia y la cultura de nuestro municipio, es
encabezada por por el Héctor Jaime Treviño
como presidente; Santiago Vara Jiménez,
secretario; y Graciela Santos, tesorera.

En esta última sesión asistieron,
además de los antes mencionados, Óscar

Mario Flores, Ernesto Luther Chapa,
Gustavo García Ríos, Manuel Jaubert, Juan
Morales, Sergio Menchaca e Indira
Montemayor.

El profesor Santiago Vara dio lectura al
texto de lo que será el acta constitutiva de
esta asociación, mencionando los nombres
de los miembros fundadores, este escrito
será llevado ante un notario para su revisión
y corrección en caso de que sea necesario
para cumplir con todos los requisitos
legales.

Asimismo se trató el asunto de la
promoción de la cultura y la historia, en este
punto se le dará mucha importancia a los
medios de comunicación, pues a través de
ellos se difundirán las actividades de la
asociación, entre las cuales se planea
realizar pláticas en escuelas y eventos
cívicos, lo mismo que se conferencias
impartidas por algunos miembros del
consejo o invitados.

La primera actividad cultural del
Consejo será el monólogo de Emilio
Carballido titulado "Selaginela" interpretado
por Indira Montemayor durante la próxima
sesión que se efectuará el domingo 22 de
abril en el edificio del Archivo Histórico
Municipal, por la calle Porfirio Díaz.

Carlos A. Ábrego H.

El Consejo de Historia iniciará su labor de difusión cultural
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El miércoles 21 de marzo, en la cancha conocida por todos
como Las Trancas, se realizó la ceremonia de inauguración
del torneo donde se rinde un homenaje merecido al

profesor Benito López Valadez.
En esa velada futbolera, se presentaron los familiares del profe

Benito, como la señora María del Socorro Santos viuda de López
al igual que los hijos del ilustre maestro, Benito y Jessica, y varios
nietos del memorable maestro.

Por parte de los autoridades municipales, el
síndico Oscar Chapa asistió en representación del
alcalde Lic. Daniel González Garza, siendo el
maestro de ceremonias el Lic. Oscar Luis López
Pérez, director de deportes.

Se evocó una vez más la imagen y la trayectoria
del profesor López Valadez, quien impulsó de
manera notable el soccer por muchos años con
torneos juveniles de donde surgimos muchos de
nosotros.

Ahora se le rinde tributo a ese Promotor
Incansable del Deporte de Sabinas Hidalgo, con un
torneo que cuenta con 20 equipos y que terminará
en 5 meses más.

Se explicó que en este certamen, por primera
vez en esta actividad de balompié, dos equipos
foráneos se dieron cita y compiten en la actualidad,
como Bustamante y Lampazos.

Como parte final del evento de apertura, luego
de la declaratoria inaugural hecha por el síndico
Oscar Chapa, el funcionario dio la patada inaugural.

Al igual lo hizo el hijo del profesor Benito, para
luego terminar con esa velada de apertura del
certamen que tiene actividad los lunes con 2
partidos, al igual que los viernes, mientras que

Miércoles y Jueves se dan 3 partidos por noche.
Uno tras otro se han dado los homenajes al respecto de este

personaje quien acaba de partir hace poco más de un mes y los
tributos siguen dándose en reconocimiento a la vida y magna obra
de todo un personaje que por décadas promovió el deporte en
todas sus modalidades.

Mario A. Hernández C.

Dan patada inaugural en temporada "Benito López” Inauguran torneo de basquetbol Federico Chávez

La comunidad de baloncesto en Sabinas Hidalgo acaba de
vivir uno de sus históricos momentos con la inauguración del
certamen donde se rinde homenaje al profesor y Lic.

Federico Chávez Jasso, quien asistió a esa velada inolvidable en
compañía de toda su familia.

El viernes 16 de marzo, en el Gimnasio Municipal DIF, luego del
primer partido celebrado, se hizo este acto de apertura donde se
dieron cita gran cantidad de invitados de honor, como los
profesores Martín Guadalupe Elizondo, Francisco Sáenz, Víctor
Manuel Cázarez Villa (director del CECYTE), Oscar Luis López

Pérez, director de deportes quien asistió en representación del
alcalde Lic. Daniel González.

Así como los profesores Rolando,....Rogelio Cervantes y
familia, al igual que el ex dirigente del baloncesto Salvador
Liuskos y el incansable promotor deportivo, Don Gustavo
Guajardo Quiroga, contando con la presencia de la escolta y
banda de guerra del CECYTE Sabinas Hidalgo.

Mientras que el profesor Francisco Guardiola Zapata fue el
encargado de dar lectura a la vida deportiva del homenajeado.

Empezó a jugar baloncesto a los 11 años de edad con la
selección de la escuela Manuel M. García en el año 1968 y por
tres años ligados fue seleccionado de la Antonio Solís, llegando
a ser Subcampeón Nacional, enAtletismo en salto de altura con
1.82 metros.

Formó parte del selectivo de la Normal Pablo Livas, jugó con
el selectivo de Nuevo Laredo en 1990, jugó varias temporadas
con los Talabarteros y con los 35`s varias campañas.

Como entrenador, fue Campeón Estatal en clase Pasarela
en 1993 y fueron al Nacional de Toluca, en la Liga YBOA fue
Subcampeón Nacional en categoría 15 años, fue estratega de
dos equipos de 11 y 12 años varonil que fueron a Nacionales.

Fue Campeón Estatal de los Rurales en el 2001-2006,
actualmente entrenador del CECYTE en la Liga Municipal de este
deporte.

En la recta final del acto inaugural, la declaratoria la realizó el
Director de Deportes, Oscar Luis López y el encargado de lanzar el
balón de manera oficial fue el profe Kiko, quien agradece este
homenaje que le brinda la comunidad deportiva y las autoridades
municipales que hicieron posible esta honrosa distinción.

Mario A. Hernández C.
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Niños, jóvenes, atletas en plenitud y adultos mayores,
funcionarios, compañeros de trabajo, todos como uno
solo, unidos en una competencia y convivencia para

corresponder a quien dio todo lo que estaba a su alcance para
lograr este singular evento.

La Carrera de la Salud organizada por el Centro de Seguridad
Número 4, en coordinación con la Presidencia Municipal,
efectuada el domingo 11 de marzo en honor al Profr. Benito López
Valadez, simple y sencillamente fue un éxito.

Escoltados por una patrulla de Seguridad Pública y el apoyo
de la Cruz Roja Mexicana dio inicio frente al Templo de San José y
culminó en el Centro de Seguridad Social Número 4 del IMSS.

Para llegar a su objetivo el nutrido contingente arrancó por la

calle Porfirio Díaz, dio vuelta a
la izquierda para continuar por
Niños Héroes, después a la
derecha por Pioquinto Flores,
otra vez a la derecha por
Iturbide hasta llegar a la calle
A l d a m a d o n d e y a s e
encontraban los jueces y el
centro de atención a todos los
participantes.

El primero en cruzar la
meta fue el joven Ramiro
Vázquez Cuevas, después el
Profr. Guadalupe González
Ortiz y tercer lugar general el
hijo del homenajeado, Profr.
Benito José López Santos.

Poco a poco fueron
l l e g a n d o l o s d e m á s

competidores de diferentes categorías, entre ellas la Sra. María
del Socorro Santos viuda de López Valadez.

Lo más emotivo se vivió cuando la directora del centro
mencionó el nombre del Profr. Benito López Valadez,
desatándose una tremenda ovación como muestra del cariño que
se supo ganar.

En el presidium, a la hora de la premiación, se encontraban el
Lic. Óscar Luis López Pérez, Director de Deportes del municipio;
el Profr.Alberto González García, Jefe de la Oficina de Deportes y
Acondicionamiento y Cultura Física del IMSS; y por supuesto, la
familia del Profe Benito: Sra. Socorro Santos de López, Lic.
Benito José y Lic. Jessica López Santos.

Ramón Ábrego Vázquez

Karely Sarahí López
Villarreal cumplió 15 años
y sus papás David López
Fuen t e s e Ida l ia
Villarreal de López le
organizaron una bonita y
alegre fiesta en Ciudad
Anáhuac, Nuevo León.
La festejada estuvo
acompañada además de
sus papás familiares y
amigos, también de su
hermanas Ana Karen y
Laura Idalia López de Torres y su cuñado Luis Alberto

Karely

Arriba: Karely
con sus
hermanas
Laura Idalia y
Ana Karen

A la izquierda:
la festejada
con sus
papás,
hermanas y
su cuñado

Lindsey Abigail
La bella niña Lindsey Abigail Villarreal Ramírez cumplió
4 años y sus papás Misael Villarreal Villarreal y Lilia
Abigail Ramírez Ávalos le festejaron en el Dairy Queen
de la ciudad de Rosenberg, Texas, el pasado 3 de
marzo.
Lindsey estuvo muy felíz en compañía de sus
amistades y de su familia como sus abuelitos
maternos Eduardo Ramírez Ledezma y Lilia Rosa
Ávalos Flores; sus abuelos paternos Adán Villarreal y
María de la Luz Villarreal; además de su madrina
Cynthia Sammanta Ramírez Ávalos.

Ramiro Vázquez triunfa en la Carrera de la Salud
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Bautizan a Ximena

El pasado 17 de marzo recibió el sacramento del bautismo en la
Parroquia de Nuestra Sra. de Guadalupe, la pequeña Ximena
Méndez Dávila, hija de Nelson A. Méndez e Imelda Dávila de
Méndez; y siendo sus padrinos, Emanuel A. Sánchez Lozano y
Leidy Carolina Chávez de Sánchez.
Luego del bautismo se llevó a cabo una reunión familiar para
celebrar, donde Ximena estuvo acompañada, además de su
hermanito Nelson Iván, también de sus abuelos, Dr. Jesús
Antonio Dávila y Sra. Imelda García de Dávila; y Profr. Jesús
Méndez Morales y Sra. Virginia Solís de Méndez.

sabinaSHidalgo.netsabinaSHidalgo.net Abril 2007 Abril 2007

Briseida

El pasado 13 de febrero cumplió 7 años la niña
Briseida Abigail, quien compartió su pastel con sus
papás Miguel Angel Flores y Anel Salazar de Flores y
su hermanito Angel Abraham, además de sus
familiares y amigos.

El 24 de febrero pasado se llevó a cabo la celebración del
cumpleaños número cuarenta del Ing. José Juan Castillo
González quien estuvo acompañado de su esposa, la Lic.
Patricia Martínez de Castillo y sus tres hijos José Juan, Diego
Axel y Mauricio Alejandro Castillo Martínez. Además de
familiares y amigos quienes viajaron desde Sabinas Hidalgo
y Laredo Texas para tan especial ocasión.
El evento tuvo lugar en el Texican Café South en la ciudad de
Austin Texas, donde el Ingeniero y su familia tienen su
residencia.

José Juan Castillo González se festeja
sus 40 años

En la ciudad de Laredo Texas, el 9 de marzo del
presente, le festejaron su cumpleaños número 4 a la
niña Sofía Cárdenas Jasso, sus papás Roberto
Cárdenas Perales y Karina Jasso de Cárdenas le
organizaron una bonita fiesta.

El día 29 de marzo cumplió dos años la bella niña Gimena
Garza Garza y para celebrarlo, sus padres, Ramiro Garza
Acevedo y Gabriela Garza de Garza le organizaron una
divertida fiesta en el Restaurant El Portal.
Gimena recibió felicitaciones por parte de sus hermanos
Ramiro, Gabriela y Gloria Regina Garza Garza.
Los abuelos paternos de Gimena son Rodolfo Garza
Ancira † y Ernestina Acevedo Vda. de Garza, sus abuelos
maternos Gabriel Garza Morales y Laura Emma Acevedo
García.

Nancy González
Muñoz cumplió 15
años el pasado 10 de
m a r z o y p a r a
celebrarlo, dio las
gracias a Dios en la
iglesia San Juan
B a u t i s t a y
posteriormente una
r e c e p c i ó n e n
Belayos Salón.
Los padres de la
quinceañera son
J u a n C a r l o s
González Sánchez y
Griselda Muñoz de
González.
N a n c y e s t u v o
acompañada en ese
día tan especial de

su hermana Karla y de sus abuelos paternos, José
González Flores y Martha Sánchez de González así como
también de sus abuelos maternos, Hildelfonso Muñoz
Reyes y María Pura Jasso de Muñoz.

Jesús Mauro González Moreno cumplió un año
más de vida el 14 de marzo, por lo cual, en el
Belayos Salón estuvo rodeado de grandes amigos
que convivieron con él en este día tan especial,
saborearon una rica cena y le desearon lo mejor
en su día y siempre.

Mauro

NancyGimena

Sofía
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La infancia es una de las etapas más
bonitas en la vida de una persona, salvo
que en el seno del hogar las cosas no

anduvieran bien, entonces se veía a los niños
tristes, ensimismados. El juego ocupaba casi
todo el tiempo, claro había que hacer los
mandados o ayudar al padre en su trabajo.

¡Órale güerco ca..., deje de jugar y
póngase a trabajar! Se oía la imprecación del
jefe de familia, o la mamá gritaba: ¡Háblale a tu hermano pa’que vaya
a hacer un mandado, nomás se la pasa juegue y juegue! A veces los
gritos eran acompañados de amenazas con el cinto, vara, o lo que
estuviera al alcance.

La llegada de la Cuaresma no disminuía el ímpetu del juego, al
contrario, como había vacaciones de Semana Santa, te sentías a tus
anchas, sin tareas, sin profesores, sin horarios, todo el día libre,
bueno, más o menos libre.

¡No se debe comer carne! Era la sentencia que escuchábamos
por el pueblo, ¡Es pecado!, nosotros no entendíamos el porqué, ni nos
interesaba, sólo sabíamos que era tiempo de comer nopalitos con
chile rojo y huevo, las riquísimas albóndigas de pescado que hacía
doña Diamantina, y a completar con frijoles y las verduras que a don
Balta no le hacían gracia e importándole un comino la Cuaresma, le
entraba con vigor y furia, a la carne de puerco y de res, o cabrito que
nos mandaba traer al restaurante Monterrey de don Salomón
Elizondo, allí por La Carretera casi enseguida de la cantina de Bocho
el Romo: El 7 Negro.

No muy dados a ir a la iglesia, sin embargo aprendimos que la
Cuaresma era un tiempo de sacrificio, de arrepentimiento, de
preparación para la resurrección de Jesucristo y que se iniciaba
cuarenta días antes con el miércoles de ceniza, donde veíamos en la
iglesia de San José una larga fila de personas “para tomar la ceniza”
producto de la quema de las palmas y de imágenes de santos,
plasmadas en papel o cartón.

También, algunos decían que era pecado que no fueras a que te
pusieran la cruz de ceniza en la frente. Otras personas hacían algún
sacrificio como no comer comida que les agradara mucho durante los
cuarenta días y no faltaba quien se fuera al extremo y prometían no
ver televisión, aunque en aquella época la programación empezaba a
las seis de la tarde y se acababa a las once de la noche.

En varias casas del barrio, las señoras cubrían las imágenes
religiosas con tela de color morado, pues decían que se cerraba la
Gloria y se descubrían precisamente la noche del sábado de Gloria;
no recuerdo que en la iglesia se taparan las imágenes como me tocó
ver en Zacatecas y Guanajuato.

El ayuno los Miércoles de Ceniza y los viernes de cada semana de
la Cuaresma se practicaba también y me llamaba mucho la atención,
que sólo tomaran un poquito de café y un pedazo de pan, aunque lo
hacían sólo por la mañana, ya para el mediodía se servía la comida de
cuaresma, no faltaba quien ayunara todo el día, sin probar ni agua, ni
alimento.

¡No te bañes en Viernes Santo porque te haces pescado! era otro
de los preceptos que corría de boca en boca, algunos lo hacían como
un signo de respeto y de pena en recuerdo de la muerte de Jesús,
aguardando así hasta el día de la resurrección que se inicia el sábado
en la noche.

Pueblos y ciudades de nuestro país acostumbran durante el
Sábado de Gloria, quemar monigotes o piñatas que representan a
Judas convirtiéndose en fiesta popular, luego se arrojan agua con
tinas, cubetas o globos llenos de agua; ahora también se ha puesto de
moda la quema de la efigie de algún personaje o político que haya
“traicionado” al pueblo; en Sabinas, recuerdo que sólo en un año se
hizo en el barrio la “quema del Judas”.

La Semana Santa para la mayoría, es ahora una fiesta pagana
donde se consume buena cantidad de carne y pollo asado
acompañado por litros y litros de líquido ambarino; la devoción ha
dado paso a la diversión, donde se le rinde culto al becerro de oro, es
decir a comprar y vender todo lo que se pueda, a darle gusto al cuerpo,
mientras el espíritu yace desnutrido.

Héctor Jaime Treviño Villarreal

Llegó la Cuaresma.. Nuestras Cosas

A ellos hay que darles nuestra alegría,
porque ellos perpetuarán nuestra
memoria.

A ellos deberemos guiarlos porque ellos se
encargarán de que nuestros nombres no pasen
al olvido.

A ellos les debemos dar lo mejor de
nosotros, pero dejándolos ser ellos.

A ellos debemos darles nuestro amor, mas no nuestros
pensamientos.

A ellos deberemos de cuidarlos, pero no sobreprotegerlos,
porque los haremos dependientes.

A ellos deberemos transmitirles los valores, pero respetando
también sus ideas.

A ellos debemos enseñarlos a ser generosos con los que
menos tienen.

A ellos debemos decirles que por la felicidad que traen, estén
agradecidos y que soporten con valor las espinas del dolor.

A ellos hay que enseñarles a escuchar, porque nosotros los
escuchamos.

Aellos hay que persuadirlos de que se levanten cuando caen,
a pesar de que duela la caída.

Aellos hay que enseñarles a luchar hasta alcanzar los sueños
y tocar las estrellas.

A ellos debemos darles lo mejor, pero dejándolos ser ellos y
¿quiénes son ellos? Ellos son nuestros niños.

Pero así está el mundo y éstas son "Nuestras Cosas".
Hasta la próxima.

Garza Inocencio

A propósito de... Promesas

“Palabras, tan sólo palabras”, es un
fragmento de la letra de una canción que
puede aplicarse a los políticos cuando hacen

campaña, por aquello de las múltiples
promesas que acostumbran hacer cuando
andan en busca de adhesiones y votos.

Durante sus campañas, candidatos de
todos los colores a los diversos puestos de
elección son capaces de todo y hacen
promesas a diestra y siniestra, sin importar su viabilidad, con tal
de lograr sus fines.

Concretándose a los candidatos a Alcalde, las promesas van
desde lo más común, que es la realización de obras e
introducción de servicios, pasando por ofrecimiento de becas
escolares, e incluso apoyos o ayudas personales.

Desde luego, no faltan las promesas de crear fuentes de
empleo, pasando por la promesa de combatir la inseguridad y la
corrupción, sin faltar el ofrecimiento de cuentas claras y
transparentes, y, lo más socorrido, prometer que su gestión será
de puertas abiertas y que siempre estará disponible para recibir y
atender a cualquier ciudadano.

Pero del dicho al hecho hay gran trecho, y ya convertido en
funcionario, aquel candidato tan saludador, sonriente y amable,
sufre una metamorfosis y se vuelve casi inaccesible para la gente
que desea que el Alcalde los atienda y los escuche
personalmente, como cuando andaba en campaña.

Y entonces surge el desencanto y la desilusión entre la
ciudadanía, cosa que no parece importarle a quien ya logró su
objetivo.

Ante esto, los ciudadanos debemos procurar ser más
analíticos y menos inocentes y confiados, y reconocer que no
basta el carisma para llegar a ser un buen alcalde, pues, como se
dice por ahí, no cualquier moca hace un litro.

Castellanos

Bajando la calle Guerrero y atravesando el
río, estaba los barrancos y la subida al
barrio de Bella Vista... subida de tierra y

piedra, ajada a la tierra misma... barrancos de
barro puro, de sombras y veredas hasta el
poniente, hasta donde daba el recodo o “las
peñitas”, hasta donde termina el barrio.

La historia del barrio de Bella Vista en
silenciosa... da comienzo con el camino viejo a la hacienda
Larraldeña... da comienzo también con el trazo de la acequia
profunda a las tierras de los hacendados... es una historia intermedia
entre un punto y otro del pueblo... es el espacio intermedio entre el
manantial y las labores...

Los solares de Bella Vista veían sólo pasar el agua... Bellavista es
así una historia que bien se le puede ver desde el pueblo viejo o bien
se le puede ver también desde Larraldeña Bella Vista queda en
medio.

Camino viejo y largo, calle ancha siguiendo al río, diagonal
persiguiendo la verdad... grandes solares, casas y jacales de adobe,
corrales para los animales, jornaleros, peones y artesanos... el
amarillento sol persiguiendo las sombras de todos en un barrio
envuelto en el polvo y en la pobreza...

Tres subidas tenía el barrio de Bella Vista... una subida que no era
subida fácil, por el lado de la casa del padre Castañeda, luego la
subida larga del camino viejo y allá lejos, después de la bajada, desde
el Barrio del Aguacate de la casa de don Jesús Salazar, una subida
plana por entre las rocas del río...

Entre las subidas, los barrancos, sobre los barrancos vereditas y
escalones. Arriba un barrio de gentes humildes observadoras del
tiempo y de las cosas.

En Bella Vista los viejos tendajos, los artesanos hojalateros, los
que hacían mecates de ixtle, los que escarbaban norias, los que
trabajaban el carrizo, las mujeres que lavaban y planchaban y,
además aquellos buenos italianos que se hicieron sabinenses y
mexicanos de todo corazón, como don Antonio Perrone, don
Francisco Petrusa, don Vicente Rizzi y don Nunciante Falcone.

El tiempo los convirtió a todos con nosotros.
La escuelita de Bella Vista, contiene aún la sabiduría del viejo

maestro Miguel Guadiana Villarreal diariamente subiendo y bajando
con su bicicleta por aquel rumbo. La casa del tío José Llano es un
lugar en los quehaceres de Bella Vista, trabajos de campo, ritos
religiosos y pláticas bajo el sabino y los gobernantes.

Con los niños de Bella Vista peleábamos a las “guerrillas”, a las
pedradas de lado a lado del río... el reto se concretaba en el molino de
calle Lerdo.

Alas cuatro... ¡a las cuatro!
Frente al charco de Tía Treja... no, mejor frente al Charco de la

Paloma... no se vayan a rajar... ¿Nosotros?... ¿Ustedes?...
Por la tarde, pedradas por todos lados, una señora gritó “¡Llamen

a los empleados!”... terminó la guerrilla... todos echamos a correr.
Es también Bella Vista correría de los “ataques”, más conocer el

terreno que hurtar, a los huertos de nogales y naranjales al otro lado
del barrio... correrías y cercas al brincar... los perros que ladran sin
cesar. El saldo: seis naranjas verdes, un montón de nueces que
manchan la camisa y susto que aún no se olvida.

En Bella Vista también parte de la brillante historia del deporte de
nuestro pueblo... hace 31 años ese buen hombre que es don Aléctor
Ruiz Cavazos, noble patriarca del deporte, impulsó la construcción de
un gran parque deportivo en ese lugar, gradas de madera bajo el trazo
de un maestro carpintero: don Celso Garza Ríos... campo silvestre
lleno de topos y de ardillas, a los lejos la nogalera de don José Garza.

Por los barrancos y veredas canceladas, Bella Vista es un barrio
cada vez más reducido... por el trazo de las calles anchas y en
diagonales, Bella Vista es un barrio centenario... por el viejo camino y
la eterna acequia que le marcan el eje y su perímetro, Bella Vista es un
barrio de siempre... es un barrio de todos al pasar.

Celso Garza Guajardo
8 de abril de 1986

El barrio de Bella Vista

“A los niños”

Son los niños magníficos luceros
ser el alma de un pueblo en su

grandeza
y el poder atractivo de los juegos
está en su mente, de natural belleza.

De los adultos atraen su atención
con su gracia radiante de alegría
en las escuelas está su corazón
y en los hogares derraman simpatía.

Estos niños adoran la cultura
dotados de un espléndido civismo
pues llevan el deporte a las alturas
alcanzando un excelente patriotismo.

Nuestra Patria felizmente crecerá
el maestro educará con gran cariño
y el futuro de México estará
en el cerebro genial de cada niño.

Abraham Villarreal Cervantes

Benito y Simón calentaron
de más en 1958

Dijo el Profr. Víctor Alejandro Méndez a
Simón Cervantes y a Benito López:

- Allá los espero en el Tec, mañana a las 6
de la tarde.

Al siguiente día, 30 de abril de 1958, se iba
a efectuar el Campeonato Estatal deAtletismo,
que era selectivo para asistir al Campeonato

Nacional que se efectuaría en Ciudad Victoria, Tamaulipas, en el
próximo mes de mayo.

Al día siguiente (30) Simón y Benito partieron a Monterrey y
tomaron un camión urbano y cuando andaban por la Villa de
Guadalupe, más o menos, Benito preguntó al operador:

- ¿No pasa por el Tec?
- ¡No! Fue la tajante respuesta.
Se bajaron y le entraron a pie y en una hora, llegaban al

Estadio, ya se oía, que se preparaban los competidores de 1500
metros planos (Simón) y de salto de longitud (Benito).

Veían Simón y Benito, cuando iban llegando que el Profr.
Víctor los buscaba con bastante ansiedad. Se plantan ante él y
les dice:

- ¡Calienten!, ya están anunciando sus pruebas.
- ¿Qué calienten, ni que calienten!, le dijo Benito:
- ¡Si nos venimos quemando!-, no ve que nos perdimos y

tenemos como una hora de venir caminando.
Acto seguido se fue cada uno a su prueba como si nada

hubiera pasado. (E hicieron muy buenas marcas).
Benito López Valadez
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La infancia es una de las etapas más
bonitas en la vida de una persona, salvo
que en el seno del hogar las cosas no

anduvieran bien, entonces se veía a los niños
tristes, ensimismados. El juego ocupaba casi
todo el tiempo, claro había que hacer los
mandados o ayudar al padre en su trabajo.

¡Órale güerco ca..., deje de jugar y
póngase a trabajar! Se oía la imprecación del
jefe de familia, o la mamá gritaba: ¡Háblale a tu hermano pa’que vaya
a hacer un mandado, nomás se la pasa juegue y juegue! A veces los
gritos eran acompañados de amenazas con el cinto, vara, o lo que
estuviera al alcance.

La llegada de la Cuaresma no disminuía el ímpetu del juego, al
contrario, como había vacaciones de Semana Santa, te sentías a tus
anchas, sin tareas, sin profesores, sin horarios, todo el día libre,
bueno, más o menos libre.

¡No se debe comer carne! Era la sentencia que escuchábamos
por el pueblo, ¡Es pecado!, nosotros no entendíamos el porqué, ni nos
interesaba, sólo sabíamos que era tiempo de comer nopalitos con
chile rojo y huevo, las riquísimas albóndigas de pescado que hacía
doña Diamantina, y a completar con frijoles y las verduras que a don
Balta no le hacían gracia e importándole un comino la Cuaresma, le
entraba con vigor y furia, a la carne de puerco y de res, o cabrito que
nos mandaba traer al restaurante Monterrey de don Salomón
Elizondo, allí por La Carretera casi enseguida de la cantina de Bocho
el Romo: El 7 Negro.

No muy dados a ir a la iglesia, sin embargo aprendimos que la
Cuaresma era un tiempo de sacrificio, de arrepentimiento, de
preparación para la resurrección de Jesucristo y que se iniciaba
cuarenta días antes con el miércoles de ceniza, donde veíamos en la
iglesia de San José una larga fila de personas “para tomar la ceniza”
producto de la quema de las palmas y de imágenes de santos,
plasmadas en papel o cartón.

También, algunos decían que era pecado que no fueras a que te
pusieran la cruz de ceniza en la frente. Otras personas hacían algún
sacrificio como no comer comida que les agradara mucho durante los
cuarenta días y no faltaba quien se fuera al extremo y prometían no
ver televisión, aunque en aquella época la programación empezaba a
las seis de la tarde y se acababa a las once de la noche.

En varias casas del barrio, las señoras cubrían las imágenes
religiosas con tela de color morado, pues decían que se cerraba la
Gloria y se descubrían precisamente la noche del sábado de Gloria;
no recuerdo que en la iglesia se taparan las imágenes como me tocó
ver en Zacatecas y Guanajuato.

El ayuno los Miércoles de Ceniza y los viernes de cada semana de
la Cuaresma se practicaba también y me llamaba mucho la atención,
que sólo tomaran un poquito de café y un pedazo de pan, aunque lo
hacían sólo por la mañana, ya para el mediodía se servía la comida de
cuaresma, no faltaba quien ayunara todo el día, sin probar ni agua, ni
alimento.

¡No te bañes en Viernes Santo porque te haces pescado! era otro
de los preceptos que corría de boca en boca, algunos lo hacían como
un signo de respeto y de pena en recuerdo de la muerte de Jesús,
aguardando así hasta el día de la resurrección que se inicia el sábado
en la noche.

Pueblos y ciudades de nuestro país acostumbran durante el
Sábado de Gloria, quemar monigotes o piñatas que representan a
Judas convirtiéndose en fiesta popular, luego se arrojan agua con
tinas, cubetas o globos llenos de agua; ahora también se ha puesto de
moda la quema de la efigie de algún personaje o político que haya
“traicionado” al pueblo; en Sabinas, recuerdo que sólo en un año se
hizo en el barrio la “quema del Judas”.

La Semana Santa para la mayoría, es ahora una fiesta pagana
donde se consume buena cantidad de carne y pollo asado
acompañado por litros y litros de líquido ambarino; la devoción ha
dado paso a la diversión, donde se le rinde culto al becerro de oro, es
decir a comprar y vender todo lo que se pueda, a darle gusto al cuerpo,
mientras el espíritu yace desnutrido.

Héctor Jaime Treviño Villarreal

Llegó la Cuaresma.. Nuestras Cosas

A ellos hay que darles nuestra alegría,
porque ellos perpetuarán nuestra
memoria.

A ellos deberemos guiarlos porque ellos se
encargarán de que nuestros nombres no pasen
al olvido.

A ellos les debemos dar lo mejor de
nosotros, pero dejándolos ser ellos.

A ellos debemos darles nuestro amor, mas no nuestros
pensamientos.

A ellos deberemos de cuidarlos, pero no sobreprotegerlos,
porque los haremos dependientes.

A ellos deberemos transmitirles los valores, pero respetando
también sus ideas.

A ellos debemos enseñarlos a ser generosos con los que
menos tienen.

A ellos debemos decirles que por la felicidad que traen, estén
agradecidos y que soporten con valor las espinas del dolor.

A ellos hay que enseñarles a escuchar, porque nosotros los
escuchamos.

Aellos hay que persuadirlos de que se levanten cuando caen,
a pesar de que duela la caída.

Aellos hay que enseñarles a luchar hasta alcanzar los sueños
y tocar las estrellas.

A ellos debemos darles lo mejor, pero dejándolos ser ellos y
¿quiénes son ellos? Ellos son nuestros niños.

Pero así está el mundo y éstas son "Nuestras Cosas".
Hasta la próxima.

Garza Inocencio

A propósito de... Promesas

“Palabras, tan sólo palabras”, es un
fragmento de la letra de una canción que
puede aplicarse a los políticos cuando hacen

campaña, por aquello de las múltiples
promesas que acostumbran hacer cuando
andan en busca de adhesiones y votos.

Durante sus campañas, candidatos de
todos los colores a los diversos puestos de
elección son capaces de todo y hacen
promesas a diestra y siniestra, sin importar su viabilidad, con tal
de lograr sus fines.

Concretándose a los candidatos a Alcalde, las promesas van
desde lo más común, que es la realización de obras e
introducción de servicios, pasando por ofrecimiento de becas
escolares, e incluso apoyos o ayudas personales.

Desde luego, no faltan las promesas de crear fuentes de
empleo, pasando por la promesa de combatir la inseguridad y la
corrupción, sin faltar el ofrecimiento de cuentas claras y
transparentes, y, lo más socorrido, prometer que su gestión será
de puertas abiertas y que siempre estará disponible para recibir y
atender a cualquier ciudadano.

Pero del dicho al hecho hay gran trecho, y ya convertido en
funcionario, aquel candidato tan saludador, sonriente y amable,
sufre una metamorfosis y se vuelve casi inaccesible para la gente
que desea que el Alcalde los atienda y los escuche
personalmente, como cuando andaba en campaña.

Y entonces surge el desencanto y la desilusión entre la
ciudadanía, cosa que no parece importarle a quien ya logró su
objetivo.

Ante esto, los ciudadanos debemos procurar ser más
analíticos y menos inocentes y confiados, y reconocer que no
basta el carisma para llegar a ser un buen alcalde, pues, como se
dice por ahí, no cualquier moca hace un litro.

Castellanos

Bajando la calle Guerrero y atravesando el
río, estaba los barrancos y la subida al
barrio de Bella Vista... subida de tierra y

piedra, ajada a la tierra misma... barrancos de
barro puro, de sombras y veredas hasta el
poniente, hasta donde daba el recodo o “las
peñitas”, hasta donde termina el barrio.

La historia del barrio de Bella Vista en
silenciosa... da comienzo con el camino viejo a la hacienda
Larraldeña... da comienzo también con el trazo de la acequia
profunda a las tierras de los hacendados... es una historia intermedia
entre un punto y otro del pueblo... es el espacio intermedio entre el
manantial y las labores...

Los solares de Bella Vista veían sólo pasar el agua... Bellavista es
así una historia que bien se le puede ver desde el pueblo viejo o bien
se le puede ver también desde Larraldeña Bella Vista queda en
medio.

Camino viejo y largo, calle ancha siguiendo al río, diagonal
persiguiendo la verdad... grandes solares, casas y jacales de adobe,
corrales para los animales, jornaleros, peones y artesanos... el
amarillento sol persiguiendo las sombras de todos en un barrio
envuelto en el polvo y en la pobreza...

Tres subidas tenía el barrio de Bella Vista... una subida que no era
subida fácil, por el lado de la casa del padre Castañeda, luego la
subida larga del camino viejo y allá lejos, después de la bajada, desde
el Barrio del Aguacate de la casa de don Jesús Salazar, una subida
plana por entre las rocas del río...

Entre las subidas, los barrancos, sobre los barrancos vereditas y
escalones. Arriba un barrio de gentes humildes observadoras del
tiempo y de las cosas.

En Bella Vista los viejos tendajos, los artesanos hojalateros, los
que hacían mecates de ixtle, los que escarbaban norias, los que
trabajaban el carrizo, las mujeres que lavaban y planchaban y,
además aquellos buenos italianos que se hicieron sabinenses y
mexicanos de todo corazón, como don Antonio Perrone, don
Francisco Petrusa, don Vicente Rizzi y don Nunciante Falcone.

El tiempo los convirtió a todos con nosotros.
La escuelita de Bella Vista, contiene aún la sabiduría del viejo

maestro Miguel Guadiana Villarreal diariamente subiendo y bajando
con su bicicleta por aquel rumbo. La casa del tío José Llano es un
lugar en los quehaceres de Bella Vista, trabajos de campo, ritos
religiosos y pláticas bajo el sabino y los gobernantes.

Con los niños de Bella Vista peleábamos a las “guerrillas”, a las
pedradas de lado a lado del río... el reto se concretaba en el molino de
calle Lerdo.

Alas cuatro... ¡a las cuatro!
Frente al charco de Tía Treja... no, mejor frente al Charco de la

Paloma... no se vayan a rajar... ¿Nosotros?... ¿Ustedes?...
Por la tarde, pedradas por todos lados, una señora gritó “¡Llamen

a los empleados!”... terminó la guerrilla... todos echamos a correr.
Es también Bella Vista correría de los “ataques”, más conocer el

terreno que hurtar, a los huertos de nogales y naranjales al otro lado
del barrio... correrías y cercas al brincar... los perros que ladran sin
cesar. El saldo: seis naranjas verdes, un montón de nueces que
manchan la camisa y susto que aún no se olvida.

En Bella Vista también parte de la brillante historia del deporte de
nuestro pueblo... hace 31 años ese buen hombre que es don Aléctor
Ruiz Cavazos, noble patriarca del deporte, impulsó la construcción de
un gran parque deportivo en ese lugar, gradas de madera bajo el trazo
de un maestro carpintero: don Celso Garza Ríos... campo silvestre
lleno de topos y de ardillas, a los lejos la nogalera de don José Garza.

Por los barrancos y veredas canceladas, Bella Vista es un barrio
cada vez más reducido... por el trazo de las calles anchas y en
diagonales, Bella Vista es un barrio centenario... por el viejo camino y
la eterna acequia que le marcan el eje y su perímetro, Bella Vista es un
barrio de siempre... es un barrio de todos al pasar.

Celso Garza Guajardo
8 de abril de 1986

El barrio de Bella Vista

“A los niños”

Son los niños magníficos luceros
ser el alma de un pueblo en su

grandeza
y el poder atractivo de los juegos
está en su mente, de natural belleza.

De los adultos atraen su atención
con su gracia radiante de alegría
en las escuelas está su corazón
y en los hogares derraman simpatía.

Estos niños adoran la cultura
dotados de un espléndido civismo
pues llevan el deporte a las alturas
alcanzando un excelente patriotismo.

Nuestra Patria felizmente crecerá
el maestro educará con gran cariño
y el futuro de México estará
en el cerebro genial de cada niño.

Abraham Villarreal Cervantes

Benito y Simón calentaron
de más en 1958

Dijo el Profr. Víctor Alejandro Méndez a
Simón Cervantes y a Benito López:

- Allá los espero en el Tec, mañana a las 6
de la tarde.

Al siguiente día, 30 de abril de 1958, se iba
a efectuar el Campeonato Estatal deAtletismo,
que era selectivo para asistir al Campeonato

Nacional que se efectuaría en Ciudad Victoria, Tamaulipas, en el
próximo mes de mayo.

Al día siguiente (30) Simón y Benito partieron a Monterrey y
tomaron un camión urbano y cuando andaban por la Villa de
Guadalupe, más o menos, Benito preguntó al operador:

- ¿No pasa por el Tec?
- ¡No! Fue la tajante respuesta.
Se bajaron y le entraron a pie y en una hora, llegaban al

Estadio, ya se oía, que se preparaban los competidores de 1500
metros planos (Simón) y de salto de longitud (Benito).

Veían Simón y Benito, cuando iban llegando que el Profr.
Víctor los buscaba con bastante ansiedad. Se plantan ante él y
les dice:

- ¡Calienten!, ya están anunciando sus pruebas.
- ¿Qué calienten, ni que calienten!, le dijo Benito:
- ¡Si nos venimos quemando!-, no ve que nos perdimos y

tenemos como una hora de venir caminando.
Acto seguido se fue cada uno a su prueba como si nada

hubiera pasado. (E hicieron muy buenas marcas).
Benito López Valadez
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Hablar del Profesor Antonio Solís Guadiana
en Nuevo León y particularmente en
Sabinas Hidalgo, será redundancia, ya se

ha dicho todo y en gran forma de este gran
sabinense; sin embargo, hoy quiero referirme a un
especial homenaje que la ciudad más grande del
mundo ha hecho a nuestro coterráneo.

Pelearaaaán 12 rounds, por el campeonato
mundial de peso super ligero del Consejo Mundial
de Boxeo...

En esta esquina, de Córdoba, República de Argentina, invicto en
44 peleas profesionales, el retador: Alberto Cortez (homónimo del
popular cantante).

En la esquina opuesta, de Culiacán, Sinaloa, México, invicto en
67 peleas profesionales, el campeón mundial: ¡Julio César Chávez!

Pelea de grato recuerdo, que cerraba con broche de oro una gran
velada boxística, iniciada con la magnífica interpretación que de
nuestro glorioso Himno Nacional hiciera el tenor de La Laguna,
Humberto Cravioto.

En el mes de diciembre de 1989, a iniciativa del buen amigo, Dr,
Juan Manuel Siller Peña, un grupo de aficionados al box, sin pensarlo
mucho, nos pusimos de acuerdo para ir a la Ciudad de México y
asistir a la pelea de box arriba mencionada, asistir a la Catedral del
Teatro de Revista, el “Blanquita”; el antiguo Teatro “Margo” y al cual
su propietaria, la bailarina Margo Su, rebautizara con el nombre de su
hija; y por último al estadio Azteca y ver un clásico capitalino popular:
Atlante-Necaxa.

El día 15 salimos a media mañana, llegando al filo de la media
noche a la con justicia llamada Ciudad de los Palacios, después de
haber visto, en el sur de Nuevo León, el inusitado espectáculo del
Cerro del Potosí, la cumbre más alta del estado, con su hermoso
jorongo de nieve.

Nos hospedamos en el Hotel Plaza Madrid, por el sector del
Monumento a la Revolución Mexicana, temprano almorzamos en el
restaurante del hotel y después de disfrutar del buen humor y las
bromas chispeantes del amigo Juan Sánchez S., mejor conocido
como “El Güero Chicago”, decidimos trasladarnos al Palacio de los
Deportes y comprar allí mismo los boletos, para ensayar el recorrido
que en la tarde haríamos.

Abordamos el Metro, el sistema de transporte colectivo más
grande del mundo, en la estación Revolución, línea 2, bajando en la
estación Chabacano para hacer el cambio a la línea 9, en esta
estación, que es una de las más grandes del sistema metro, subimos
y bajamos escaleras, normales y eléctricas, cruzamos amplias salas,
en una de ellas me dice mi compañero de andanzas, C.P. Andrés
Garza Inocencio, indicando a un señalamiento que decía: “Salida a
calle Antonio Solís”... “pero no es el de nosotros”... Yo le contesto: “sí,
sí es el de nosotros, en la noche te platico toda la historia” y quedó
pendiente el relato.

El día primero de diciembre de 1934, toma posesión de la
Presidencia de la República el Gral. Lázaro Cárdenas y nombra
Regente del Distrito Federal o Director del Departamento Central al
Lic. Aarón Sáenz Garza, neoleonés, ex gobernador y ex
precandidato a la Presidencia de la República en la contienda
inmediata anterior, amigo personal y compañero dentro del grupo
obregonista del Profr.Antonio Solís Guadiana.

Al reestructurar la nomenclatura del centro de la metrópolis,
designaron una zona muy importante, que va desde San Antonio
Abad y Calzada de Tlalpan, en la parte oriente, hasta Niño perdido,
hoy Eje Vial Central Lázaro Cárdenas, por el lado poniente, como
Colonia Obrera, disponiendo el Lic. Sáenz que una de las calle
principales llevara el nombre de su dilecto amigo, a quien había
visitado varias veces en su natal Sabinas Hidalgo.

Desde entonces una importante calle de la Delegación
Cuauhtémoc lleva el nombre de: “Antonio Solís”, teniendo como
“vecinas” al norte las calles de Rafael Delgado y Juan A. Mateos y al
sur la calle de Manuel Caballero, parte en su extremo oriente de la
avenida San Antonio Abad y la cruzan las importantes arterias de: 5
de Febrero, Isabel La Católica y Bolívar, terminando en su extremo

poniente en el Eje Vial Central Lázaro Cárdenas, antes Niño Perdido,
frente al Centro Médico.

Este es pues, mi largo y mal hilvanado relato de mi encuentro con
la calle con que la ciudad más grande del mundo rinde un perpetuo
homenaje al maestro sabinense, Profr.Antonio Solís Guadiana.

Si a un sólo lector de nuestro municipio le sirve de información
este escrito, me daré por satisfecho y consideraré que ha cumplido su
objetivo.

Francisco Sáenz S.

Profr. Santos Noé Rodríguez Garza

Capitán Primero Alfredo
M. Garza

Sabinas, un Real minero escondido
entre las sierras del noreste de
nuestro país, ha dado muchos de sus

hijos a la defensa de la patria, en los
momentos en que ésta ha requerido de su
valentía y arrojo en los campos de batalla.

El solar nativo también ha tenido
personajes que aparte de rifarse la vida,
trajeron distracción y alegría a los
campamentos y a los campos de batalla.

Varias ocasiones hubo, en que un general para dar ánimo a la
tropa, mandó que la Banda de Música de su Batallón tocara en
medio de los truenos del cañón, y los guerrilleros al escuchar las
melodías de sus recuerdos luchaban con mayor fiereza y se
levantaban triunfantes en el campo de batalla.

Vivió en nuestro pueblo un personaje que nació el 11 de
noviembre de 1877 y se crió bajo la tutela y enseñanza de sus
padres, tenía inquietudes musicales pero los suyos lo enviaron a
la ciudad de Monterrey a estudiar medicina; alcanzó a estudiar
preparatoria; de pronto faltaron los puntales de sus estudios, que
eran sus abuelos; motivo por el cual tuvo que abandonar su
carrera y regresar a su terruño querido. Ya en el pueblo se integró
a la Banda del Maestro Simón Leyva, quien fue su mentor, guía y
consejero.

La lucha armada se desató en nuestra patria y encontró a
Alfredo M. Garza en pleno auge artístico, pues ya llevaba
compuestas un gran número de melodías que eran la alegría de
los concurrentes a las tertulias musicales; ya para entonces se
habían popularizado los valses: "Cuánto te quiero", "Quiero verte",
"Amor de torero", "Carta blanca".

Llegaron las huestes revolucionarias y tuvo que
acompañarlos, pues era un idealista y como tal tuvo que defender
su causa. En los campos de batalla al término de la contienda,
estando en el vivac, pulsaba una guitarra o tocaba un instrumento
musical para distraerse y alegrar a sus compañeros de lucha.

Tocaba con tal maestría e inspiración que llamó la atención de
sus superiores quienes lo mandaron buscar para comisionarlo en
la formación de una Banda de Música del Batallón.

Buscó entre la tropa músicos hechos y aprendices y con ellos
organizó una Banda que fue el orgullo del Regimiento.

Los jefes superiores se enteraron de la capacidad, entrega y
hombría de bien y le confirieron el nombramiento de Capitán
Primero y posteriormente fue nombrado Inspector de la Banda de
la División de Supremos Poderes.

Al término de la lucha armada regresó cubierto de gloria y los
lauros conquistados los depositó en las manos de los suyos.

Al tiempo, las circunstancias lo empujan a otros horizontes y
tiene que emigrar de su solar nativo y luego de su patria.

Murió en el extranjero en Amarillo, Texas, E.U.A. el 11 de abril
de 1928, cuando todavía no se apagaban los ecos
revolucionarios, tuvo que reposar en las tierra arrancadas al
México de sus amores; donde quedaron para simpre los restos del
patriota: CAPITÁN PRIMEROALFREDO M. GARZA.

La calle Antonio Solís en México D.F.
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Hablar del Profesor Antonio Solís Guadiana
en Nuevo León y particularmente en
Sabinas Hidalgo, será redundancia, ya se

ha dicho todo y en gran forma de este gran
sabinense; sin embargo, hoy quiero referirme a un
especial homenaje que la ciudad más grande del
mundo ha hecho a nuestro coterráneo.

Pelearaaaán 12 rounds, por el campeonato
mundial de peso super ligero del Consejo Mundial
de Boxeo...

En esta esquina, de Córdoba, República de Argentina, invicto en
44 peleas profesionales, el retador: Alberto Cortez (homónimo del
popular cantante).

En la esquina opuesta, de Culiacán, Sinaloa, México, invicto en
67 peleas profesionales, el campeón mundial: ¡Julio César Chávez!

Pelea de grato recuerdo, que cerraba con broche de oro una gran
velada boxística, iniciada con la magnífica interpretación que de
nuestro glorioso Himno Nacional hiciera el tenor de La Laguna,
Humberto Cravioto.

En el mes de diciembre de 1989, a iniciativa del buen amigo, Dr,
Juan Manuel Siller Peña, un grupo de aficionados al box, sin pensarlo
mucho, nos pusimos de acuerdo para ir a la Ciudad de México y
asistir a la pelea de box arriba mencionada, asistir a la Catedral del
Teatro de Revista, el “Blanquita”; el antiguo Teatro “Margo” y al cual
su propietaria, la bailarina Margo Su, rebautizara con el nombre de su
hija; y por último al estadio Azteca y ver un clásico capitalino popular:
Atlante-Necaxa.

El día 15 salimos a media mañana, llegando al filo de la media
noche a la con justicia llamada Ciudad de los Palacios, después de
haber visto, en el sur de Nuevo León, el inusitado espectáculo del
Cerro del Potosí, la cumbre más alta del estado, con su hermoso
jorongo de nieve.

Nos hospedamos en el Hotel Plaza Madrid, por el sector del
Monumento a la Revolución Mexicana, temprano almorzamos en el
restaurante del hotel y después de disfrutar del buen humor y las
bromas chispeantes del amigo Juan Sánchez S., mejor conocido
como “El Güero Chicago”, decidimos trasladarnos al Palacio de los
Deportes y comprar allí mismo los boletos, para ensayar el recorrido
que en la tarde haríamos.

Abordamos el Metro, el sistema de transporte colectivo más
grande del mundo, en la estación Revolución, línea 2, bajando en la
estación Chabacano para hacer el cambio a la línea 9, en esta
estación, que es una de las más grandes del sistema metro, subimos
y bajamos escaleras, normales y eléctricas, cruzamos amplias salas,
en una de ellas me dice mi compañero de andanzas, C.P. Andrés
Garza Inocencio, indicando a un señalamiento que decía: “Salida a
calle Antonio Solís”... “pero no es el de nosotros”... Yo le contesto: “sí,
sí es el de nosotros, en la noche te platico toda la historia” y quedó
pendiente el relato.

El día primero de diciembre de 1934, toma posesión de la
Presidencia de la República el Gral. Lázaro Cárdenas y nombra
Regente del Distrito Federal o Director del Departamento Central al
Lic. Aarón Sáenz Garza, neoleonés, ex gobernador y ex
precandidato a la Presidencia de la República en la contienda
inmediata anterior, amigo personal y compañero dentro del grupo
obregonista del Profr.Antonio Solís Guadiana.

Al reestructurar la nomenclatura del centro de la metrópolis,
designaron una zona muy importante, que va desde San Antonio
Abad y Calzada de Tlalpan, en la parte oriente, hasta Niño perdido,
hoy Eje Vial Central Lázaro Cárdenas, por el lado poniente, como
Colonia Obrera, disponiendo el Lic. Sáenz que una de las calle
principales llevara el nombre de su dilecto amigo, a quien había
visitado varias veces en su natal Sabinas Hidalgo.

Desde entonces una importante calle de la Delegación
Cuauhtémoc lleva el nombre de: “Antonio Solís”, teniendo como
“vecinas” al norte las calles de Rafael Delgado y Juan A. Mateos y al
sur la calle de Manuel Caballero, parte en su extremo oriente de la
avenida San Antonio Abad y la cruzan las importantes arterias de: 5
de Febrero, Isabel La Católica y Bolívar, terminando en su extremo

poniente en el Eje Vial Central Lázaro Cárdenas, antes Niño Perdido,
frente al Centro Médico.

Este es pues, mi largo y mal hilvanado relato de mi encuentro con
la calle con que la ciudad más grande del mundo rinde un perpetuo
homenaje al maestro sabinense, Profr.Antonio Solís Guadiana.

Si a un sólo lector de nuestro municipio le sirve de información
este escrito, me daré por satisfecho y consideraré que ha cumplido su
objetivo.

Francisco Sáenz S.

Profr. Santos Noé Rodríguez Garza

Capitán Primero Alfredo
M. Garza

Sabinas, un Real minero escondido
entre las sierras del noreste de
nuestro país, ha dado muchos de sus

hijos a la defensa de la patria, en los
momentos en que ésta ha requerido de su
valentía y arrojo en los campos de batalla.

El solar nativo también ha tenido
personajes que aparte de rifarse la vida,
trajeron distracción y alegría a los
campamentos y a los campos de batalla.

Varias ocasiones hubo, en que un general para dar ánimo a la
tropa, mandó que la Banda de Música de su Batallón tocara en
medio de los truenos del cañón, y los guerrilleros al escuchar las
melodías de sus recuerdos luchaban con mayor fiereza y se
levantaban triunfantes en el campo de batalla.

Vivió en nuestro pueblo un personaje que nació el 11 de
noviembre de 1877 y se crió bajo la tutela y enseñanza de sus
padres, tenía inquietudes musicales pero los suyos lo enviaron a
la ciudad de Monterrey a estudiar medicina; alcanzó a estudiar
preparatoria; de pronto faltaron los puntales de sus estudios, que
eran sus abuelos; motivo por el cual tuvo que abandonar su
carrera y regresar a su terruño querido. Ya en el pueblo se integró
a la Banda del Maestro Simón Leyva, quien fue su mentor, guía y
consejero.

La lucha armada se desató en nuestra patria y encontró a
Alfredo M. Garza en pleno auge artístico, pues ya llevaba
compuestas un gran número de melodías que eran la alegría de
los concurrentes a las tertulias musicales; ya para entonces se
habían popularizado los valses: "Cuánto te quiero", "Quiero verte",
"Amor de torero", "Carta blanca".

Llegaron las huestes revolucionarias y tuvo que
acompañarlos, pues era un idealista y como tal tuvo que defender
su causa. En los campos de batalla al término de la contienda,
estando en el vivac, pulsaba una guitarra o tocaba un instrumento
musical para distraerse y alegrar a sus compañeros de lucha.

Tocaba con tal maestría e inspiración que llamó la atención de
sus superiores quienes lo mandaron buscar para comisionarlo en
la formación de una Banda de Música del Batallón.

Buscó entre la tropa músicos hechos y aprendices y con ellos
organizó una Banda que fue el orgullo del Regimiento.

Los jefes superiores se enteraron de la capacidad, entrega y
hombría de bien y le confirieron el nombramiento de Capitán
Primero y posteriormente fue nombrado Inspector de la Banda de
la División de Supremos Poderes.

Al término de la lucha armada regresó cubierto de gloria y los
lauros conquistados los depositó en las manos de los suyos.

Al tiempo, las circunstancias lo empujan a otros horizontes y
tiene que emigrar de su solar nativo y luego de su patria.

Murió en el extranjero en Amarillo, Texas, E.U.A. el 11 de abril
de 1928, cuando todavía no se apagaban los ecos
revolucionarios, tuvo que reposar en las tierra arrancadas al
México de sus amores; donde quedaron para simpre los restos del
patriota: CAPITÁN PRIMEROALFREDO M. GARZA.

La calle Antonio Solís en México D.F.




